

行田ロータリークラブ

RI会長：レイ・クリンギンスミス/ガバナー：西川 武重郎
 会長：蔭山好信 / 幹事：稻垣功一
 クラブ会報委員会
 委員長：境野 登章
 副委員長：大谷浩一/ 古沢勇治

例会日：木曜日
 午後 12:30開会
 会 場：イトピア



第2207回 第四十二回 例会 (2011年 6月 9日)

- ☆ 点鐘
- ☆ ロータリーソング斉唱 第2週 奉仕の理想
- ☆ 四つのテスト唱和
- ☆ 会長報告 蔭山好信会長
- ☆ 幹事報告 稲垣功一幹事
- ☆ 委員会報告
- ☆ 本日の卓話 永島健雄環境保全委員長
- ☆ 出席・スマイル報告
- ☆ 点鐘



★ 会長報告 蔭山好信会長

本日の卓話は、メンバーの永島さんのナビゲートによる埼玉県製作による行田市の文化や歴史をまとめた映像の鑑賞会です。永島さんといえば水の問題とりわけ河川や湖についてのオーソリティですので、河川や湖にちなんだお話をさせて頂きます。カラオケの名曲のひとつに「霧の摩周湖」という歌があります。平尾正晃の作ったメロディー、に布施明の歌唱力が実にマッチした名曲であります。この歌を聴いておりますと摩周湖の情景が目に浮かんで参りますが、この摩周湖という存在が実は法律的にはなかなか厄介なもので、摩周湖すなわち「湖」と名乗っておりますが、法律的な取り扱いは「湖」ではなく、単なる「水溜り」として捉えられております。何故そうなのかと言いますと、不動産登記の実務と摩周湖の特異な構造が原因であります。かつて摩周湖は皇室の御料地であり、宮内大臣名義の土地とされておりました。戦後、国有財産に移管されましたが、登記上の所有者は宮内大臣のまま放置されておりました。平成13年に、土地開発事業者が摩周湖近辺の開発を行った際、摩周湖を含む旧御料地1万8,800ヘクタールの一部について所有権問題が発生し、宮内大臣から国の所轄庁名義に登記しようとしたのですが、摩周湖は十和田湖における奥入瀬や中禅寺湖における華厳の滻などと異なり、水源あるいは流れ出る河川がなく、そのために国土交通省名義での登記ができません。そこで農林水産省名義にと考えましたが、今度は湖面に一本も樹木がない為この登記も不可能であり、摩周湖自体は農林水産省の所有となったものの、湖の中のカムイッッシュ島は登記できましたが、摩周湖はいまだ農水省名義に登記できません。したがって所有者の登記が為されない以上、法律的には「湖」とすることができますので、単なる「水溜り」として取り扱うしかなくなつたということであります。登記というものは不動産の所有者を公示する唯一の手段であり、種々の権利発生・あるいは擁護の源となりますので、できる限り現在の権利関係を反映させるべきでありますので、皆さんもご自身の所有される不動産についてどの様な登記となっているか、一度ご確認下さい。

★ 幹事報告 稲垣功一幹事

皆さんこんにちは。蒸し暑い日が続きますが、体調に気をつけクールビズで頑張りましょう。本日は環境保全委員長の永島会員の卓話で、【水と共に歩む行田の歴史】です。映画上映の都合上、卓話の時間のみ3Fオペラハウスで映画を上映致しますので、移動をお願い致します。それでは御報告いたします。

※先週の理事会にて推薦の長島康雄様の入会の件ですが、本日この時間までに異議申し立てがございませんでしたので、武田年度初めての7月7日の例会時に入会式を行なう予定です。皆さん宜しくお願ひいたします。

※6月3日、埼玉浮き城プロバスクラブの仮例会が、八王子プロバスクラブの杉山会長をお招きし行なわれました。詳しくは山本委員長から報告がありますので、宜しくお願ひ致します。～幹事報告 次のページへ続く～



～幹事報告 前のページより続き～

※6月3日、東松山市の紫雲閣においてロータリーリーダーシップ研修会の説明会が行なわれました。

※6月5日と6日、第5グループ会長幹事会が伊香保にて行なわれました。

　本年度最後の会長幹事会と言う事で、多いに盛り上りました。

※白河大黒屋への移動例会とゴルフコンペに関して、締め切りが12日迄となっていますがまだ人数に余裕がありますので、多数お申し込みください。白河ロータリークラブのメンバーも多数参加予定ですので、多いに親睦を深めたいと思います。

※年度計画書では次週例会は休会となっておりますが、3月11日の東日本大震災のため3月中の例会を中止としましたので、御案内のとおり例会を開催致します。

※木下航志ライブのチケットですが、後援の御礼と言う事で2枚戴きました。御希望の方は、チケットが2枚なので先着2名と言う事で、幹事までお願ひ致します。

★ 委員会報告

※ プロバス委員会 山本憲作委員長

6月3日に、プロバスクラブの仮例会を行いました。メンバーは、限定30名にて発足予定です。6月17日に、第一回例会を行います。行田RCの次年度会長幹事には、出席要請をさせて頂きます。記念公演として、ものづくり大学の神本学長様にお願い致しました。

ご報告、申し上げます。



※ 境野登章会員

先日は、父の葬儀に沢山の方にお越し頂き、ありがとうございました。簡単ではございますが、お礼のご挨拶とさせて頂きます。



★ 本日の卓話

永島健雄環境保全委員長

「水と共に歩む行田の歴史」

行田市は、埼玉県北部にある人口87,000人の市です。北東部には利根川、そして南西部に荒川が流れています。埼玉県発祥の地であり、古代の歴史の宝庫である埼玉(さきたま)古墳群や武藏国忍城など、多くの文化遺産に恵まれた町もあります。行田市研究の第一人者であり、1981年の「ふるさとに拾う(維新に消えた忍の名城)」(テレビ埼玉)にもご出演された大澤俊吉氏の功績を称え、私どもで行田市の歴史を継承するように紐解いていきたいと思います。

※古代から中世・さきたま古墳群さきたま古墳群は9基の大型古墳の周りに陪臣の小型古墳があり、円墳35基と方墳1基からなります。これらの古墳は、現在の埼玉県の名称の由来となった古代からの歴史ある土地である。

稻荷山古墳(いなりやまこふん)は埼玉県行田市のさきたま古墳群内にある古墳で、埼玉古墳群の中では二番目に大きい前方後円墳で、造営年代は埼玉古墳群中では最古のものである。1968年の発掘調査において金錯銘鉄剣(稻荷山鉄剣)が後円部分から発掘され、1983年には「武藏埼玉稻荷山古墳出土品」として国宝に指定され、さきたま史跡の博物館に収蔵されている。また、最も大きな古墳である丸墓山古墳は、石田三成が本陣を取ったとも言われ、28kmにも及ぶ「石田堤」と呼ばれる土手を築いて、利根川と荒川を利用した忍城の水攻めに至りました。丸墓山から南に真っ直ぐに伸びている道路は、この堤の名残であります。～～～以下 略～～～



★ 出席・スマイル委員会

★ 出席状況報告

渡辺久記委員

T	・正会員数	58名
A	・85年規定承認者	12名
A	・理事会欠席承認者	0名
P	・本日の出席者	34名
B	・各承認者の例会出席者	5名
MU	・本日のメーキャップ者	3名
本日の出席率		72.5%



★ にこにこ報告

渡辺久記委員

● 蔭山会長	永島さん、本日はありがとうございました。
● 稲垣幹事	永島会員、映画ありがとうございます。
● 永島会員	本日は、埼玉県・県編集映像お付き合いをありがとうございます。 これから行田市の未来につなげる大きなテーマ「行田の水」を使った創エネルギーの問題です。 原発から自然エネルギーの時代です。
● 小林会員	永島パスト会長卓話ありがとうございます。白河との交流ゴルフ ガンバリましょう。
● 持田会員	白河移動例会、出席よろしくお願いします。
● 小椋会員	永島さん卓話御苦労様です。
● 福島会員	永島さん卓話ありがとうございます。
● 井上会員	永島様、卓話ありがとうございます。
● 山本会員	郷土歴史家永島先輩、本日はありがとうございました。
● 石塚会員	永島会員、卓話ごくろうさん。 昨日持田会員の写真館で結婚54周年の記念の写真を写していただきました。
● 清水(義)会員	永島会員卓話ありがとうございます。
● 境野会員	先日の父の葬儀では沢山の方にお越し頂きありがとうございました。
● 富田会員	永島パスト会長、本日は卓話ご苦労様です。
● 中島会員	永島さま卓話ご苦労様です。いつも探究心あふれる姿に敬意を表します。
● 小川会員	早退します。
● 野口会員	永島会員、卓話ありがとうございます。
● 以下同文	小池会員・清水(治)会員・阿部会員・鈴木(克)会員・坂本会員・坂田会員・古沢会員 大野会員・武井会員・小菅会員・渡辺会員・湯本会員・武笠会員・柿沼会員・橋本会員 小沢(瑛)会員・斎藤会員・鴨田会員
● 本日のニコニコ	42,000円 頂きました。ありがとうございました。(順不同にて報告しました。)

★ 点鐘